



Mantenia una disputa pública con el gobernador de Jalisco Murió Raúl Padilla, ex rector de la UdeG; fue suicidio: fiscalía

● El mandatario Alfaro lo calificaba de “cacique universitario” ● En el domicilio del fallecido fue hallada un arma y un recado póstumo ● Fue creador de la FIL de Guadalajara y del festival de cine de la misma urbe

JUAN CARLOS G. PARTIDA, CORRESPONSAL, Y REYES MARTÍNEZ TORRIJOS

DE JOVEN PRESENCIÓ CÓMO SU PADRE SE QUITÓ LA VIDA

Se suicidó Raúl Padilla López, ex rector de UdeG

JUAN CARLOS G. PARTIDA
CORRESPONSAL
GUADALAJARA, JAL.

El ex rector de la Universidad de Guadalajara (UdeG) Raúl Padilla López murió ayer por la mañana a los 68 años de edad, en su domicilio de la colonia Vallarta Poniente, informó la Fiscalía del Estado, que precisó que se trató de un suicidio.

“De forma preliminar (sic) fue localizada en la escena un arma de fuego, así como un recado póstumo, indicios los cuales se integrarán a la carpeta”, informó la institución en un breve comunicado, a las 13:16 horas.

Padilla fundó en 1987 la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, que se convirtió bajo su dirección en el encuentro de su tipo más importante de habla hispana. También creó lo que se convertiría en el Festival Internacional de Cine de esa ciudad y el Centro Cultural Universitario de la UdeG.

El gobernador Enrique Alfaro Ramírez escribió en sus redes

sociales: “Me confirma el fiscal (Joaquín Méndez) que hace unas horas el licenciado Raúl Padilla López se quitó la vida en su domicilio particular. Tuve comunicación con su hermano Trinidad y con el rector de la Universidad (Ricardo Villanueva) para expresarles mis condolencias a la familia y a la institución. DEP”.

Alfaro fue aliado político de Padilla en las elecciones de 2018, pero más tarde mantuvo una disputa con el ex rector, a quien calificaba de “cacique universitario”.

Trinidad Padilla (también ex rector de la UdeG), entrevistado a la salida de la casa donde vivía su hermano y a la que acudió tras conocer la noticia, confirmó el deceso y dijo que no pedirá que se ahonde en las indagatorias.

—¿Pediría que se investigue la muerte de su hermano? —se le preguntó.

—No. Hasta donde yo sé, son las diligencias normales que hará la Fiscalía. Iremos dando noticia de lo que vaya saliendo.

El choque con Alfaro

En noviembre pasado, Alfaro habló con reporteros sobre el largo protagonismo de Padilla en la UdeG, que data desde que fue rector en 1989: “Ya llegó el gobernador que va a acabar con esa historia. Ya lo veremos”, dijo el mandatario.

Padilla llegó a la rectoría el primero de abril de 1989 para suceder a Enrique Alfaro Anguiano, padre del actual gobernador jalisciense, a quien luego el mismo Padilla desterró de la universidad, en medio de una batería de reformas que le permitieron a él y su grupo hacerse del poder absoluto dentro de la UdeG.

Además, Padilla acusó al ex rector Alfaro Anguiano de un millonario desvío de fondos durante su administración —incluso publicó desplegados en la prensa— y cesó a quien fue tesorero, Jesús Medina Ambríz.

Enrique Alfaro Ramírez, entonces un joven estudiante de la preparatoria 5 de la UdeG, fue testigo del destierro y acusaciones contra su



padre. Prefirió dejar esa institución pública para seguir su educación superior en la universidad jesuita Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Occidente.

Universitarios cercanos a Padilla, consultados tras conocerse su fallecimiento, dijeron estar sorprendidos y devastados, pero sin indicios que pudieran señalar los motivos del ex rector para atentar contra su vida.

Historia familiar

“Encontrándose en su despacho profesional y ante la presencia de uno de sus hijos y de un amigo, el licenciado Raúl Padilla Gutiérrez, de 49 años, sacó de uno de los cajones de su escritorio una pistola escuadra calibre 45, se la llevó a la

sien derecha y se hizo un disparo que le produjo instantáneamente la muerte”, reseñó, en diciembre de 1972, el diario local *El Informador*.

El hijo que presenció el suicidio fue Raúl Padilla López, entonces de 18 años, quien avisó del suceso a sus familiares. Cuando llegaron las autoridades encontraron en la oficina al abatido joven.

Pero el suicidio de Raúl Padilla López no es el único que ha tocado a la jerarquía universitaria. En noviembre de 2009 el entonces rector destituido de la UdeG, Carlos Briseño, también se quitó la vida en su domicilio, en Zapopan, de un tiro en la frente.

En agosto de 2008, Briseño fue echado de la rectoría por el Consejo

General Universitario –y por instrucciones de Raúl Padilla, según fuentes de la propia universidad–, debido a “faltas graves” a la ley orgánica de la institución.

Tres días antes de su destitución, Briseño había anunciado que la UdeG se libraría del cacicazgo de Padilla y dijo que le quitaría todos los cargos que tenía en la casa de estudios.

Alentado por el entonces gobernador panista Emilio González, el rector Briseño no midió la firmeza del liderazgo de Padilla y fue él quien terminó saliendo.

Diputados federales de Morena, PAN, PRI y MC expresaron ayer sus condolencias por el fallecimiento de Padilla, a quien señalaron como el principal promotor de la lectura, a través de la FIL.